
香港文匯報訊（記者 廖毅然）電訊盈科
(0008)擬以商業信託形式分拆電訊業務上市
一事，董事總經理艾維朗(Alex Arena)昨日
表示，由於建議仍屬於初步階段，即使是
董事會也未有作出最後決定，因此不願透
露建議的細節。艾維朗尤其迴避回答第二
大股東中國聯通(0762)是否贊成此建議，有
分析預料，聯通的取向有關鍵的作用。

艾維朗在記者會上透露，董事會仍在磋
商中，但只強調兩大股東都有代表在董事

會，所有人皆有平等的發言
機會。現時電盈主席李澤楷
連同其控制的盈拓持有電盈
27.09%股權，他個人亦持有
約4.25%股權，而第二大股東
中國聯通擁18.48%權益。

沈振盈：聯通取態關鍵
訊匯證券行政總裁沈振盈

指，若分拆成功，電盈將
「金蟬脫殼」，成為控股公
司，股權易手將變得容易。
聯通在這方面的取態變得很

關鍵。李澤楷06年擬出售電盈電訊資產予
澳洲麥格理銀行，但遭聯通激烈反對，最
後事情亦失敗。

電盈昨公布業績，去年多賺28%至19.26
億元，但收益及EBITDA分別錄得8%及2%
的跌幅至229.62億元及73.53億元。每股盈利
增24.78%至27.75分，擬派末期息每股10.2
分，全年合共每股15.3分，按年增15%。

電盈財務總裁許漢卿強調，盈大地產
(0432)的收益及EBITDA分別有65%及64%的
跌幅，但集團核心業務的EBITDA按年增
5%至70.69億元，核心收益按年增3%至
214.67億元。她指出，現時盈大只剩餘貝沙
灣數間獨立屋尚未售出，而上環項目大部
分已經入賬。

電視業務EBITDA大升57倍
期內，集團電視及內容業務的EBITDA，

從09年的400萬元急升57倍至去年的2.32億
元。艾維朗解釋，即使ARPU(每月每戶平
均消費)由174元降至165元，但用戶人數增
4%至103.9萬戶，廣告收益又見上升，加上
沒有英超轉播權下節省不少成本。

長實匯賢料可趕及下月掛牌
傳證監聆訊未完 上市時間或被打亂
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電盈：分拆電訊業務未有定案

首隻人幣REITs或遇3阻滯 正
面
按
揭
資
料
庫
下
月
起
運
作

香港文匯報訊（記者 劉璇）本港首隻人民幣計價新股長實（0001）

旗下匯賢房託昨於證監會聆訊，市場消息指聆訊仍未完成，路透社引述

消息人士透露，監管機構對匯賢房託的上市提出諸多疑問，並表示「今

晚不會發布研究報告」。業內人士表示，對於擁有豐富上市經驗的長實

而言，相信匯賢房託的文件應無問題，監管機構關注的很可

能是人民幣計價IPO的技術或安排上是否做到萬無一失。

傳離岸人幣加息
中銀予否認
香港文匯報訊（記者 李理、馬子豪）人民幣業務在

香港漸漸抬頭，但銀行界常指人民幣投資出路有限，
影響業務進一步發展。而昨日外電指出，本港離岸人
民幣息率有望獲提高，或令僵局得到突破。但本港人
民幣清算行中銀香港(2388)則否認有關報道，而金管局
昨已與人民銀行了解，有關報道純屬誤傳。

路透社昨引述三名消息人士報道，為鼓勵更多的人
民幣在境外流通，人行擬提高離岸人民幣清算行、即
中銀香港的人民幣息率。但消息人士只稱利率會較目
前的水平有一定的提高，但貼近國內水平。

中銀稱無進行商討
目前中銀香港的清算流程為，本港各人民幣參加行

會將多餘的人民幣款項存放於中銀香港，之後中銀香
港再將資金存入深圳人民銀行，並獲取0.99厘的利
息，在扣除一般行政費用後，中銀香港會向各參加行
支付0.865厘的利息。而目前本港各參加行給了存戶的
人民幣利率一般介乎0.4厘至0.6厘之間。故倘清算利率
得以提高，料銀行存款利息會相應提高，一般存戶會
最先受惠。

然而，中銀香港發言人昨日接受查詢時表示，該行
未有就此進行商討，亦不理解報道的出處；而金管局
副總裁阮國㞫則指，人行利率安排屬人行與中銀香港
的決定，金管局不宜就事件作評論。其後金管局昨晚
亦補充指，已與人行了解，有關報道純屬誤傳。

事實上，雖然本港已積累達3,700億元的人民幣存
款，但市場人士一直指因投資渠道有限，投資者繼續
持有人民幣的意慾正在減弱。而路透報道亦引述一中
資銀行的人士指出，倘息率提高後，將有利於增加人
民幣在港以至境外的吸引力，推出更多金融產品及增
加市場流動性。

加離岸息助減回流壓力
而法國興業銀行環球市場中國經濟師姚煒在接受香

港文匯報記者採訪時表示，央行現時擔心放開人民幣
回流會引來大量熱錢，因此選擇清算利率這種可控的
工具。姚煒說，「央行不僅可控制清算利率調升的幅
度，還可以查驗有關清算是否是以真實貿易為背景。」

姚煒指出，中央目前明確表示支持香港建成人民幣
離岸中心，調升清算利率或將是中長期計劃的一小
步，未來不排除有更多人民幣回流機制以及推出人民
幣計價產品的安排。

至於清算利率是否會升至內地3%的一年期存款利率
水平，姚煒強調，香港與內地的人民幣畢竟是兩個市
場，因此，相信清算利率水平不會調升過大。

中央財經大學中國銀行業研究中心主任郭田勇亦向
本報指，鑒於內地與香港人民幣利差過大，因此有必
要對過低的清算利率進行調整，以激發民眾持有人民
幣的意願。此外，郭田勇稱，一旦本港人民幣清算利
率獲得調升，相信會隨之出現更多的金融衍生品。

市場消息早前傳出，匯賢將在昨日獲證
監會批准上市，今日起便可向港交所
(0388)申請，進入上市交易程序，集資額
為10億美元至15億美元（約為78億至117
億港元）。匯賢房託原計劃最快將於本月
底招股，4月15日上市，以此看來，若證
監的聆訊拖延的話，該股原定上市時間的
計劃將會被打亂，或向後拖延。有消息
指，招股日期將會改期至4月初，若順利
通過批准，相信仍可在4月內掛牌。

南非煤礦下半年港上市
匯賢房託是否能最後摘得本港人民幣計

價新股的桂冠仍無從得知，但有望成為首
家於聯交所上市的南非企業Lontoh Coal對
來港上市的熱情則有增無減。南非煤礦開
採商 Lontoh Coal擬下半年於本港及南非
兩地上市，全球集資3億美元至5億美元。

Lontoh Coal行政總裁Tshepo KGADIMA
昨日於記者會上表示，之所以會選擇來香
港上市，是因為香港對礦業公司有很大的
吸引力，同時中國市場龐大，有巨大的發
展空間，公司希望80%的焦煤可銷往內
地 ， 但 現 時 無 任 何 協 議 。 T s h e p o
KGADIMA表示，是次集資所得主要用作
發展煤礦規模，鐵路運輸，以及建設廠房
用於生產液體能源。

該公司是南非最大的煤礦開採商，於南
非擁有3個開採項目，另有1個開採項目位
於津巴布韋。其主要煤礦資源包括無煙
煤、焦煤和動力煤，總資源量及儲量合共
超過70億噸，旗下Kwasa煤礦2011年開
始，每年產量為120萬噸。

依利安達擬星港雙重上市
另一隻欲來港上市的外國企業，總市

值約6.13億美元的新加坡上市公司依利安
達集團，計劃於香港聯交所主板作雙重
上市，據路透旗下IFR報道，依利安達希
望借是次來港上市，能擴大投資者基礎
和增加股票流動性，但是次上市並無實
際募資。該集團69.22%的股權由建滔化
工集團所有。但上市建議仍需等待聯交

所和股東大會批准，渣打證券為獨家保
薦人。

其他新股方面，雖海隆國際（1623）和
正業國際（3363）決定擱置上市，但集資
15.6億元的萊蒙國際（3688）仍以招股價
下限6.23元，如期於今日掛牌。該股昨日
暗盤未有成交。

香港文匯報

訊 (記者 周

紹基)《路透
社》引述消息
指 ， 長 實

(0001)擬分拆的首隻人民幣房地產信託基金
(REITs)匯賢房產信託，仍在等待證監會審批。由
於匯賢遲遲未獲證監批准上市，故無法趕及於本
月30日招股，市場人士紛紛揣測原因，他們總結
出匯賢暫未獲批，不外乎三個因素，包括REITs
本身的質素、本港市場還未準備好人民幣股票的
交易，以及最有可能是中央仍未「最後拍板」。

分析員指，長實目前已經有泓富產業信託
(0808)上市，故相信在REITs上市上絕對有經
驗，要通過審批不難，即使今次匯賢的資產主
要在內地，但越秀房產信託(405)同樣主要以廣
州的資產上市，故此認為應該不是匯賢本身令
審批有阻滯。

料港市場未準備好人幣交易
第二個考慮在於本港市場，現時能否支持人

民幣股票產品，事實上，港交所(0388)及大部分

的證券行，在上周六已經測試過人民幣交易及
結算系統，並無發現問題，顯示業界已有充分
準備。又有一說法指證監會對券商進行人民幣
孖展業務有顧忌，港交所的資金池「人證港幣
交易通」也未開通，令匯賢的審批受阻。不
過，據消息人士指，市場上的資金問題，與匯
賢能否上市沒有直接關係，證監會審批一隻股
份是否具備上市資格，是無需要去考慮市場的
反應；事實上，以他個人的認知，目前匯賢的
審批並未到達最後階段，所以難言匯賢的上市
一定會「被延遲」。

詹培忠料關鍵中央未「拍板」
立法會金融服務界議員詹培忠就指出，匯賢

以人民幣集資，可能需要取得內地最後的「批
文」，即要中央明確肯定沒問題，有關申請才可
以「開綠燈」，他認為此是關鍵環節，市場不應
忽略內地對此事的態度。

匯賢為長實分拆出來的房產信託基金，消息
指該基金擬集資10至15億美元(約65.5至98.3億元
人民幣)，主要資產為北京東方廣場，保薦人為
中銀國際、中信證券及匯豐。

香港文匯報訊 (記者 馬子豪)私隱專員公署日前同意擴大正
面信貸資料庫之共用按揭資料，惟現有的按揭資料，除非獲
得客戶同意，否則不會自動存入信貸資料庫中。金管局就此
推出過渡措施，當私隱專員完成修訂實務守則後，本港銀行
將發信予全港約100萬個按揭客戶，以取得其書面的同意，將
其按揭資料上載至資料庫。

金管局：將推出過渡措施
金管局副總裁阮國㞫昨強調，正面按揭資料庫將可如期於4

月1日開始運作；而有關過渡措施將以人手登記資料，阮國㞫
預期有部分客戶可能會拒絕提供資料。而過渡期間，新造按
揭客戶申請按揭時，銀行可從其他銀行查閱其貸款資料時，
但得先要求獲得客戶授權才可，否則銀行需自行評估風險。

而當正面信貸資料庫之共用按揭資料擴大後，首兩年，銀
行亦只能就新造按揭及貸款而查閱資料，查閱前亦需先得到
客戶的同意；而各類貸款各有不同的查閱門檻，但如何界定
門檻仍要與私隱專員洽商。

新措施下審評過程料較長
阮國㞫強調，正面按揭資料庫目的是提升銀行風險管理水

平，相信大部分客戶不會承造大量按揭，認為新措施不致影
響按揭審批，但審評過程較以往長。

正面按揭資料庫是港政府為平抑過高樓價的其中一招，希
望藉資料庫4月1日實行的新規定，容許銀行查閱按揭申請者的
按揭貸款情況，從而拒批已背負多個按揭的新按揭貸款申請
者，變相加大力度將炒家驅出樓市。

■南非礦產行政總裁Tshepo KGADIMA(右)稱，選擇來香港上市，是因為香港對礦業
公司有很大的吸引力。旁為營運總監Phillip XABA。 香港文匯報記者張偉民 攝

■艾維朗稱，電盈分拆建議仍
屬於初步階段。

香港文匯報記者張偉民 攝

香港文匯報訊（記者 周紹基）港
股延續周一升勢，在油股及內銀股
帶動下，以接近全日高位的22,857.9
點收市，再升172.6點，總成交743.8
億元。不過，分析員指，近兩日的
升市只為借勢反彈，日本核危機未
正式解決，港股也不能真正擺脫弱
勢，因為核災對日本經濟的影響會
陸續浮現。另方面，中東局勢緊張
令油價上升，油股有支持，但同時

也會打擊耗油行業的盈利表現，預
期港股在23,000點會有阻力。

即月期指收報22,814點，升203
點，低水44點，國指收報12,783點，
升137.5點。有基金經理認為，㞫指
現已進入超賣區，在日本核危機回
穩及3月季結因素支撐下，港股進一
步上試23,300點也合理，惟內地的宏
調力度一直保持強力，相信到23,300
點時，㞫指就會完成反彈並回落。

港股再升172點 料23000受阻


